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Накануне пленума, как 
сообщает отдел агита-
ции и пропаганды ЦК 
КПРФ, состоялись се-
минар и совещание 

руководителей региональных 
комитетов КПРФ. В ходе их 
проведения Председатель ЦК 
Г.А. Зюганов представил клю-
чевые политические оценки 
итогов избирательной кампании 
2021 года, дал анализ перспек-
тив развития ситуации в стране 
в поствыборный период.

Перед началом заседания 
по уже сложившейся традиции 
Г.А. Зюганов торжественно 
вручил партийные билеты мо-
лодым коммунистам.

С докладом по вопросу «Об 
итогах избирательной кампа-
нии и задачах партии по укре-
плению завоёванных позиций» 
выступил первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ И.И. 
Мельников. Он отметил, что 
партия подошла к выборам 
полностью отмобилизованной, 
с опорой на возрастающую на-
родную поддержку. Вопреки 
обстановке политических ма-
нипуляций и грубого политиче-
ского давления КПРФ практи-
чески на равных конкурировала 
с «Единой Россией», смогла 
существенно повысить уровень 

влияния в обществе. Предвы-
борная программа «Десять ша-
гов к власти народа» явилась 
основой для сплочения широко-
го блока лево-патриотических 
сил. В докладе (публикуется 
на 5 - 6 стр.) сформулированы 
приоритетные задачи партии 
по всестороннему закреплению 
достигнутых результатов.

В прениях по докладу вы-
ступили ряд руководителей ре-
гиональных отделений Компар-
тии. Итоги обсуждения подвёл 
Председатель Центрального 
Комитета Г.А. Зюганов.

Пленум одобрил политиче-
ские оценки и выводы, сделан-
ные в Заявлении Президиума 
ЦК КПРФ от 2 октября 2021 
года «Махинаторам не убить 
тягу трудящихся к справед-
ливости и социализму» (пу-
бликуется на 4 стр.) Перед 
партийными комитетами всех 
уровней поставлены задачи по 
всестороннему анализу резуль-
татов выборов, выполнению 
наказов избирателей, усилению 
борьбы с антикоммунизмом, 
антисоветизмом и русофобией, 
росту рядов КПРФ и укрепле-
нию партийной дисциплины, 
мобилизации сил в преддверии 
региональных и местных вы-
боров 2022 года. Соответству-

ющие поручения закреплены 
принятием Постановления 
«Об итогах избирательной 
кампании 2021 года и задачах 
партии по укреплению завоё-
ванных позиций».

Доклад по вопросу о под-
готовке к встрече 100-летней 
годовщины образования Со-
юза Советских Социалисти-
ческих Республик представил 
заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Д.Г. Новиков. По данно-
му вопросу принято развёрну-
тое постановление.

***
Итоги выборной кампании 

в Республике Калмыкия были 
подведены на расширенном за-
седании бюро Комитета КРО 
КПРФ, состоявшемся 8 октября 
под председательством первого 
секретаря рескома партии Ни-
колая Нурова. 

В докладе по основному во-
просу повестки (публикуется 
на 2 стр.) секретарь Комитета 
КРО КПРФ Мигмир Бембеева 
дала оценку результатов голо-
сования 17 – 19 сентября, пред-
ставила отчет о претензионных 
действиях избирательного шта-
ба коммунистов Калмыкии в 
ответ на выявленные в ходе вы-
боров нарушения. 

***
25 октября в конференц-зале 

КРО КПРФ первый секретарь 
рескома партии Николай Нуров 
провел совещание с партак-
тивом, на котором рассказал о 
решениях III (октябрьского) со-
вместного пленума Централь-
ного комитета и Центральной 

контрольно-ревизионной ко-
миссии КПРФ, первоочередных 
задачах республиканского отде-
ления в свете принятых на пле-
нуме постановлений. 

Речь шла, в частности, об 
укреплении партийной дисци-
плины, продолжении работы 
по приему в члены КПРФ, об-
новлении представительства 
партии в ТИКах и УИКах. Ни-
колай Нуров особо отметил не-
обходимость дальнейшего со-
трудничества с региональными 
общественными движениями 
и организациями, поддержав-
шими Компартию на выборах 
в Госдуму, такими как «Наша 
Калмыкия», «Наблюдательный 
полк», «Элиста – наш город», 
«Родной край», Чуулгн-съезд 
ойрат-калмыцкого народа.

Участники совещания на-
метили планы по проведению 
очередного пленума Комитета 
КРО КПРФ, который из-за дей-
ствующего в регионе режима 
ограничений пройдет, возмож-
но, в формате видеоконферен-
цсвязи (ВКС); памятных юби-
лейных мероприятий в 2022 
году, посвященных 100-летию 
образования СССР, 100-летию 
пионерской организации. 

Прозвучали также предложе-
ния по увековечиванию памяти 
воинов 110-й Отдельной Кал-
мыцкой кавалерийской диви-
зии, 80-летие создания которой 
будет отмечаться 13 ноября те-
кущего года. 

На недавнем рабочем со-
вещании Минспорта и моло-
дежной политики Калмыкии 
по организации и проведению 
мероприятий, посвященных 
80-летию создания кавдивизии, 
выяснилось, что ничего из тех 
поручений, которые в свое вре-
мя были даны правительству 
республики, не выполнено,- по-
яснил Николай Нуров. - В том 
числе и решение вопросов, свя-
занных с присвоением элистин-
скому ипподрому имени 110-й 
ОККД, с созданием памятни-
ка в честь ее воинов. Поэтому 
предлагаю объявить в респу-
блике сбор народных средств 
на возведение памятника. Как 
говорится, всем миром увеко-
вечим память воинов дивизии, 
насмерть стоявших на Донских 
рубежах в июле 1942 года, уча-
ствовавших в освобождении со-
тен населенных пунктов на Юге 
России и Северном Кавказе. 

Напомним, что День памяти 
воинов 110-й Отдельной Кал-
мыцкой кавалерийской дивизии 
- 13 ноября - стал отмечаться по 
инициативе фракции КПРФ в 
Народном Хурале (Парламенте) 
Республики Калмыкия.

Орготдел рескома доложил 
участникам совещания о ме-
роприятиях в честь 104-й го-
довщины Великого Октября. 
7 ноября в Элисте состоится 
автопробег, возложение вен-
ков и цветов к памятнику В.И. 
Ленину, торжественное вруче-
ние партбилетов вступившим в 
ряды КПРФ.

Аюна АРСЛАНОВА 

Партийная жизнь: хроника

ющие поручения закреплены 

ÈÒÎÃÈ ÂÛÁÎÐÎÂ ÈÒÎÃÈ ÂÛÁÎÐÎÂ 
È ÍÎÂÛÅ ÇÀÄÀ×ÈÈ ÍÎÂÛÅ ÇÀÄÀ×È

23 октября в Подмосковье состоялся III 
(октябрьский) совместный пленум Централь-

ного комитета и Центральной контрольно-
ревизионной комиссии КПРФ. В его работе при-
няли участие первый секретарь Комитета КРО 

КПРФ Николай Нуров и первый секретарь Горо-
довиковского местного отделения партии Люд-

мила Балаклеец.

Ñåãîäíÿ ìû îòìå÷àåì 
îäèí èç ñàìûõ çàìå-

÷àòåëüíûõ è ëþáèìûõ 
ìíîãèìè ïîêîëåíèÿ-

ìè ïðàçäíèêîâ – Äåíü 
ðîæäåíèÿ Ëåíèíñêîãî 

êîìñîìîëà. 

Ровно 103 года назад 
на I Всероссийском 
съезде союзов рабо-

чей и крестьянской мо-
лодежи был образован 
Российский коммуни-
стический союз молоде-
жи – РКСМ, переимено-
ванный в 1926 году во 
Всесоюзный ленинский 
коммунистический союз 
молодежи (ВЛКСМ).
Трудно переоценить 

вклад комсомольцев в 
становление и укрепле-
ние молодого советско-
го государства, в победу 
над фашистской Гер-
манией, послевоенное 
возрождение экономи-
ки страны. Верные по-
мощники партии всегда 
были в первых рядах 
тех, кто боролся с негра-
мотностью, с оружием в 
руках защищал Родину, 
поднимал целину, стро-
ил Магнитку и БАМ...
В Калмыкии комсо-

мольско-молодежные 
бригады работали в жи-
вотноводстве, растение-
водстве, строительстве, 
мелиорации. Трудом, 
руками молодых, с их 
неизменным задором и 
энтузиазмом, возрож-
дался, укреплялся и 
расцветал наш степной 
край. 
Для десятков миллио-

нов советских людей 
комсомол стал путевод-
ной звездой во взрос-
лую жизнь, определил 
судьбу, научил ставить и 
добиваться целей, рас-
ширять горизонты, меч-
тать и действовать.
Всегда с особым чув-

ством мы отмечаем День 
рождения Ленинского 
комсомола. Праздник, 
объединяющий разные 
поколения людей, про-
шедших закалку в рядах 
самой многочисленной, 
самой замечательной 
общественной организа-
ции великой страны.
С праздником, доро-

гие друзья! С днем рож-
дения Ленинского ком-
сомола!

Николай НУРОВ,
первый секретарь 

Комитета КРО КПРФ 

Поздравление
Ñ ÄÍÅÌ 
ÐÎÆÄÅÍÈß 
ÊÎÌÑÎÌÎËÀ!

..

Участники III (октябрьского) Участники III (октябрьского) 
пленума: П.Н. Грудинин, пленума: П.Н. Грудинин, 
Н. Э. Нуров, Г. А. ЗюгановН. Э. Нуров, Г. А. Зюганов
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По итогам 3-дневного 
голосования в Калмы-
кии 17-19 сентября 

на выборах в Госдуму 
проголосовало 98 363 
человека (49,94%) 
от общего числа из-

бирателей, что на 7 % 
меньше, чем на преды-
дущих выборах 2016 г.

Втройке лидеров оказа-
лись «Единая Россия» 
(39,52% голосов), «Ком-
мунистическая партия 
Российской Федера-

ции» – (25,97% голосов), «Новые 
люди» – (12,23% голосов). При-
чем ЕР по сравнению с резуль-
татами 2016г. (70,61%) потеряла 
31% голосов, КПРФ же увели-
чила свой результат в 2,2 раза - с 
11,69% до 26%. 

По одномандатному избира-
тельному округу № 15 кандидат 
от ЕР Бадма Башанкаев набрал 
39717 голосов (40,55%), наш 
кандидат-одномандатник Са-
нал Убушиев - 21835 голосов 
(22,26%). Для сравнения - ре-
зультат Мукабеновой М.А. в 
2016г. составлял 77641 (63,97%), 
наш кандидат Балаклеец Л.И. на-
брала 11565 (9, 53%).

Мы одержали уверенную 
победу в столице республики 
г.Элисте, набрав 28,95% против 
26,6%, набранных ЕР, причем 
победили партию власти на 35 
участках из 49! Явка составила 
43,48% (см. табл. №1).

В разрезе 13 районов самые 
высокие результаты голосова-
ния за КПРФ: Ики-Бурульский 
– около 30%, Целинный – 27%, 
Городовиковский – 26%. В 19 
сельских населенных пунктах 
республики КПРФ обошла пар-
тию власти, и это, несомненно, 
радует и внушает надежду на бу-
дущее. Наибольшее число таких 
участков в Целинном районе – из 
18 на 6 участках в с.Троицкое и в 
г.Лагани - на 3 участках. 

В Астраханской и Волгоград-
ской областях, входящих вместе 
с нами в региональную группу 
№7, КПРФ набрала, соответ-
ственно, 18,23 и 14,76 процентов 
голосов. По сравнению с показа-
телями думских выборов 2016 г. 
по Астраханской области про-
цент голосов за КПРФ вырос с 
14,18% (+4,05), в Волгоградской 
области результат практически 
не изменился (–0,14). В резуль-
тате по региональной группе 
№7 по общефедеральному спи-
ску прошел лишь 1 кандидат - 
Арефьев Н.В.

По одномандатным округам 
в обоих регионах, как и у нас в 
Калмыкии, в Госдуму прошли 
кандидаты «Единой России» (см. 
табл. №2). 

За кандидата-одномандатника 
Убушиева С.В. лучшие показа-
тели по г.Элисте, по Целинному, 
Ики-Бурульскому и Кетченеров-
скому районам.

В ходе всей избирательной 
кампании нам пришлось стол-
кнуться с беспрецедентными 
грязными технологиями, такими, 
как черный пиар, давление и пря-
мые угрозы в отношении упол-
номоченных партии, доверенных 
лиц, попытками не допустить их 
на избирательные участки, вос-

препятствование работе на из-
бирательных участках, отказами 
в приеме списков наблюдателей 
от Компартии, нарушениями по-
рядка голосования и подсчета 
голосов, применением дополни-
тельной формы голосования с 
массой нарушений и др.

 Поток звонков о нарушениях 
избирательного права не прекра-
щался все 3 дня голосования. По 
многим из них оформлены заяв-
ления уполномоченных лиц в по-
лицию, Следственный комитет, 
МВД РК. 

По итогам прошедших выбо-
ров необходимо отметить сле-
дующее:

1. Избирательная комиссия 
Республики Калмыкия не была 
готова к проведению 3-дневного 
голосования. Мы столкнулись с 
тем, что председатели ТИКов не 
только не владели необходимы-
ми знаниями законодательства, 
но и напрямую его нарушали. 

В нарушение «Положения об 
особенностях голосования, уста-
новления итогов голосования при 
проведении голосования на выбо-
рах, референдумах, назначенных 
на 19 сентября 2021 года, в течение 
нескольких дней подряд», утверж-
денного постановлением ЦИК РФ 
от 1 июля 2021г., помещения для 
голосования не соответствовали 
необходимым требованиям, в ре-
зультате чего они зачастую не за-
крывались и не опечатывались по 
истечении времени голосования 
17 и 18 сентября 2021г. 

Кроме того, многие председа-
тели УИКов не знали, как опе-
чатывать сейф-пакеты при пере-
мещении бюллетеней из пере-
носных и стационарных ящиков, 
что привело к тому, что на ряде 
избирательных участков на сейф-
пакетах были полностью удале-
ны индикаторные наклейки. А 
их отсутствие - это возможность 
несанкционированного доступа к 
содержимому сейф-пакетов, под-
мене избирательных бюллетеней!

2. Много жалоб по дополни-
тельной форме  голосования. 
Во-первых, не было никаких 
предварительных объявлений о 
проведении дополнительной фор-
мы голосования, не определены 
помещения, отсутствовали чет-
кие разграничения с проведением 
голосования вне помещения.

3. Остро встал вопрос о при-
чинах голосования сотрудников 
органов исполнительной власти 

на определенных избиратель-
ных участках. В чем была необ-
ходимость того, что достаточно 
большое количество работни-
ков различных федеральных 
ведомств - порядка 500 чел. 
в каждом случае, голосовали 
якобы по месту нахождения на 
УИК  №24 (медколледж),
УИК №45 (СОШ №18 г.Элисты). 
На вопросы о причинах такого 
голосования отвечали, что это 
приказ начальства. Причем в 
списках голосовавших по ме-
сту нахождения были граждане, 

проживающие буквально в 300 
метрах от своего избирательного 
участка (СОШ №19). Кроме того, 
во многих заявлениях была ука-
зана причина голосования по ме-
сту нахождения – непрерывный 
производственный процесс, что 
не соответствует действительно-
сти и не предусмотрено действу-
ющим законодательством. 

Партия считает необходимым 
провести проверку указанных 
выше обстоятельств, так как по-
добные действия противоречат 
действующему законодательству 
и являются уголовным престу-
плением.

На выборах депутатов ГД ФС 
РФ восьмого созыва в связи с 
выявленными в деятельности 
участковых избирательных ко-
миссий нарушениями требова-
ний федерального избиратель-
ного законодательства приняты 
следующие меры:

- Жалоба уполномоченного 
представителя ПП КПРФ Бембе-
евой М.Г. от 18.09.2021. в МВД 
по РК о бездействии сотруд-
ников полиции и председателя 
УИК №24 по соблюдению огра-
ничительных мер по предупре-
ждению и распространению ко-
ронавирусной инфекции. В тот 
же день жалоба перенаправлена 
в Управление МВД России по 
городу Элиста, откуда материал 
22.09.2021. направлен в Управ-
ление Роспотребнадзора по РК. 
Решение по жалобе до настоя-
щего времени не принято.

- Жалоба уполномоченного 
представителя ПП КПРФ Бем-
беевой М.Г. от 18.09.2021. в 
СУ СК России по РК по резуль-
татам видеонаблюдения о на-
рушении секретарем УИК №3 
требований законодательства, 
которая по окончании голосо-
вания 17.09.2021. после 20.00. 
осуществляла более трех часов 
подсчет документов на УИК №3. 
Позднее к подсчету документов 
подключился и сотрудник по-
лиции, осуществлявший охрану 
избирательного участка. В тот 
же день жалоба перенаправлена 
в Избирательную комиссию РК, 
откуда обращение направлено в 
Элистинскую ТИК. По результа-
там ее рассмотрения 19.09.2021. 
на заседании ЭТИК принято ре-
шение о проведении дополни-
тельной проверки. Решение по 

жалобе до настоящего времени 
не принято. Бездействие ЭТИК 
обжаловано в Избирком респу-
блики, окончательное решение 
не принято.

- Кандидатом в депутаты ГД 
восьмого созыва Нуровым Н.Э. 
и уполномоченным представи-
телем партии Бембеевой М.Г. 
19.09.2021., в связи с наруше-
ниями порядка голосования вне 
помещения на избирательном 
участке №32, подана жалоба в 
ЭТИК. Бездействие территори-
альной комиссии обжаловано в 
Избирком республики. Решение 
ИК РК не принято.

- По этому же факту 
24.09.2021. в Элистинский го-
родской суд кандидатом Нуро-
вым Н.Э. направлено админи-
стративное исковое заявление к 
административным ответчикам 
УИК №32, ЭТИК о признании 
протоколов №1, №2 об итогах 

голосования недействительны-
ми. Определением суда заявле-
ние оставлено без движения до 
11.10.2021., нарушения устране-
ны 28.09.2021.

- В связи с нарушениями по-
рядка голосования вне помеще-
ния для голосования, подсчета 
голосов в Приютненский район-
ный суд 24.09.2021. кандидатом 
Нуровым Н.Э. направлено ис-
ковое заявление к администра-
тивным ответчикам УИК №139, 
Приютненской ТИК о призна-
нии протоколов №1, №2 об ито-
гах голосования недействитель-
ными. Окончательное судебное 
решение не принято.

- В связи с нарушениями по-
рядка голосования вне помеще-
ния для голосования 18 сентя-
бря на избирательном участке 
№16 уполномоченным предста-
вителем партии Бембеевой М.Г. 
18.09.2021. в ЭТИК направлена 
жалоба. Решением ЭТИК от 
19.09.2021., в нарушение сро-
ков, в удовлетворении жалобы 
отказано.

- По УИК №2 направле-
на жалоба в УМВД России по 
г.Элиста 19.09.2021г. на наруше-
ние законодательства о выборах 
при подсчете голосов. Перена-
правлена в ИК РК, 23.09.2021 
направлена в ЭТИК, по которой 
нами получен ответ об отказе в 
удовлетворении от 28.09.2021г. 
При этом коллегиальный ор-
ган в лице ЭТИК не созывался 
председателем Лиджеевой Н.И. 
и жалоба якобы рассмотрена без 
заявителя Бембеевой М.Г. Дей-
ствия председателя ЭТИК обжа-
лованы в Избирком РК. Решение 
не принято. 

- По УИК №1 жалоба 
19.09.2021г. была направлена в 
УИК №1 от члена комиссии с 
правом совещательного голоса 
Саксыкова А.А., в УМВД России 
по г.Элиста от уполномоченного 
КПРФ Бембеевой М.Г. и пред-
ставителя СМИ Кусьминова А.Б. 
- по факту признания недействи-
тельными избирательных бюл-
летеней в связи с отсутствием 
на сейф-пакетах индикаторных 
наклеек. Жалоба перенаправле-
на в Избирком республики, от-
куда направлена в ЭТИК. Ответ 
ЭТИК от 28.09.2021. об отказе в 
удовлетворении жалобы полу-
чен заявителем 03.10.2021.

Всего по протоколам об ито-
гах голосования по одномандат-
ному избирательному округу 
подано 75 жалоб, по федераль-
ному избирательному округу – 
102 жалобы.

По аналогичным нарушениям 
кандидатом-одномандатником 
Убушиевым С.В. направлено 
5 административных исковых 
заявлений в соответствующие 
суды г.Элисты и районные.

Кроме того, в Верховный суд 
республики направлено админи-
стративное исковое заявление к 
УИК №30, 35, 179, 181, 120 о 
признании недействительны-
ми бюллетеней, находившихся 
в сейф-пакетах на этих изби-
рательных участках в связи с 
отсутствием индикаторных на-
клеек, об отмене протоколов 
об итогах голосования и при-
знании недействительными вы-
боров депутатов ГД ФС РФ по 
Калмыцкому одномандатному 
округу №15. 

ÈÇ ÄÎÊËÀÄÀ ÍÀ ÐÀÑØÈÐÅÍÍÎÌ 
ÇÀÑÅÄÀÍÈÈ ÁÞÐÎ ÐÅÑÊÎÌÀ

Итоги выборов

Районы, город Выборы 2016 г.       Выборы 2021 г.
 % Число % Число
                              голосов   голосов:  
    КПРФ/ ЕР
1. г. Элиста 14,38 5717 28,95 11395/10495
2. Городовиковский 22,14 1288 26,09 1390/2327
3. Ики-Бурульский 7,90 444 29,20 883/1193
4. Кетченеровский 8,39 435 24,12 1023/2424
5. Лаганский 5,25 598 26,03 1583/3016
6. Малодербетовский 15,72 683 25,53 875/1375
7. Октябрьский  7,42 348 24,78 656/1140
8. Приютненский 19,78 828 19,57 820/2570
9. Сарпинский 13,58 628 23,67 894/1425
10. Целинный 9,55 668 26,58 1763/2396
11. Черноземельский 2,43 177 23,24 927/1999
12. Юстинский 10,72 584 19,59 841/2409
13. Яшалтинский 8,45 597 23,83 1255/2463
14. Яшкульский 13,71 1132 20,27 1235/3661
 11,69 14227 25,97 25540/38875

Таблица №1
Распределение по доле голосов за КПРФ по районам республики 

на думских выборах 2021г. по федеральному избирательному 
округу в сравнении с аналогичными выборами 2016 г.

Таблица №2
Распределение по доле голосов за кандидатов-одномандатников 

ЕР и КПРФ на думских выборах 2016 г. по Калмыцкому одно-
мандатному избирательному округу №15 по сравнению с резуль-

татами аналогичных выборов 2021 г.

Районы, город   Выборы 2016 г.     Выборы 2021 г.
 % Число  % Число 
  голосов  голосов:
    КПРФ/ ЕР
1. г. Элиста 10,25 4054 26,76 10465/12143
2. Городовиковский 32,67 1898 18,39 979/2203
3. Ики-Бурульский 4,86 273 23,80 719/1193
4. Кетченеровский 6,00 311 23,48 996/2446
5. Лаганский 5,27 599 18,86 1145/3392
6. Малодербетовский 10,94 474 20,50 702/1368
7. Октябрьский  5,04 236 19,45 514/1182
8. Приютненский 15,25 637 15,03 629/2510
9. Сарпинский 11,63 537 16,30 630/1372
10. Целинный 7,05 566 24,46 1619/2599
11. Черноземельский 2,23 162 21,23 841/1805
12. Юстинский 7,84 426 16,07 689/2409
13. Яшалтинский 9,85 696 14,96 786/1535
14. Яшкульский 8,43 696 18,47 1121/3560
 9,53 11565 22,26 21835/39717



Политологи-эксперты 
Юга России высоко 
оценили роль респу-
бликанского отделе-
ния КПРФ в консоли-

дации общественности 
Калмыкии накануне 
выборов в Госдуму. 

В ходе трехдневного голо-
сования 17 – 19 сентября 
«Наблюдательный полк» 
гражданских активистов 

совместно с наблюдателями, 
членами УИКов и ТИКов от 
Компартии отстаивали права 
избирателей, обеспечивая кон-
троль над соблюдением зако-
нодательства, противодействуя 
административному произволу 
и фальсификациям.

Оценка итогов выборов в Кал-
мыкии прозвучала на заседании 
«Круглого стола» регионально-
го отделения Российского обще-
ства политологов. Мероприятие 
с участием экспертов из Волго-
града и Элисты, депутатов пар-
ламента РК, руководителей от-
делений политических партий и 
общественных организаций со-
стоялось 6 октября в конференц-
зале элистинского отеля «Белый 
лотос».

С сообщением о работе изби-
рательного штаба КРО КПРФ, 
комментариями с оценкой полу-
ченных результатов и о причи-
нах «сбоя» административной 
системы, которая была не готова 
столкнуться с действенным кон-
тролем на избирательных участ-
ках, выступил глава коммуни-

стов Калмыкии Николай Нуров. 
Уличное протестное движе-

ние гражданских активистов 
под лозунгом «Элиста – наш 
город!», возникшее в связи с 
назначением главой админи-
страции столицы республики 
бывшего лидера ДНР Дмитрия 
Трапезникова, трансформирова-
лось в организованную структу-
ру, сильного игрока, сумевшего 
в ходе выборной кампании из-

менить политический ландшафт 
Калмыкии.

Во многом благодаря личной 
позиции первого секретаря Ко-
митета КРО КПРФ Николая Ну-
рова, как отмечали политологи 
экспертно-аналитических цен-
тров Александр Стризое и Ан-
дрей Серенко, Компартия про-
демонстрировала способность 
адаптироваться к ситуации, 
перехватив инициативу консо-

лидации протестного движения 
и приумножив тем самым число 
своих сторонников.

По словам руководителя ре-
гионального отделения Россий-
ского общества политологов в 
Республике Калмыкия Буянчи 
Галзанова, снижение результа-
та, показанного партией вла-
сти по сравнению с выборами 
2016 года, а также еще более 
«вопиющий» факт поражения 

«Единой России», уступившей 
коммунистам в калмыцкой 
столице, можно объяснить не-
сколькими причинами. Среди 
них - невысокий рейтинг в ре-
гионе действующей управлен-
ческой команды. 

Как считает политик, «низкий 
рейтинг действующего руковод-
ства республики оказался глав-
ным в сравнительной неудаче 
«Единой России» в Калмыкии, 
поскольку стал решающим сти-
мулом мобилизации накопив-
шегося протестного электората, 
которым умело воспользовалось 
местное отделение партии ком-
мунистов».

Санал Убушиев, выдвигав-
шийся Компартией кандидатом 
в депутаты Госдумы по Калмыц-
кому одномандатному округу и 
в составе региональной группы 
федерального списка, привел 
подробности формирования 
«Наблюдательного полка» и от-
метил: работа его членов в про-
шедшей выборной кампании 
– лишь первая проба сил. Полу-
ченный опыт будет приумножен 
и развит в дальнейшей полити-
ческой борьбе за смену курса, 
прекращение монополии правя-
щей партии в законодательных 
и представительных органах 
власти.

Баир ДОЛАНОВ 
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27 октября в селе 
Приютное со-

стоялась встре-
ча депутатов-

коммунистов На-
родного Хурала 

(Парламента) Ре-
спублики Калмы-
кия, секретарей 

Комитета Калмыц-
кого республикан-
ского отделения 
ПП КПРФ Мигмир 
Бембеевой и Сер-
гея Цымбалова с 
жителями Приют-
ненского района 

Калмыкии.

Встреча проводилась 
в рамках отчета 
депутатов перед 
избирателями о 

деятельности фракции 
КПРФ в республикан-
ском парламенте. В ходе 
встречи Мигмир Бембеева 
и Сергей Цымбалов про-
информировали аудито-
рию о законотворческой 
деятельности депутатов-
коммунистов, ответили 
на поступившие вопросы, 
касающиеся социально-
экономической ситуации 
в Калмыкии и Приютнен-
ском районе, итогов про-
шедших 19 сентября этого 
года выборов депутатов 
в Государственную Думу 
ФС РФ.

Кроме того, во вре-
мя встречи состоялось 
торжественное вручение 
Почетных грамот за под-
писью первого секретаря 
Комитета КРО ПП КПРФ 

Николая Нурова жителям 
района, проявившим граж-
данскую сознательность 
и принявшим активное 
участие в качестве наблю-
дателей от КПРФ в про-
шедших выборах, а также 
в честь 103-й годовщины 
Ленинского комсомола. 

Почетные грамоты 
Мигмир Бембеева и пер-
вый секретарь Приютнен-
ского местного отделения 
Компартии Николай Ку-
никин вручили Николаю 
Диникину, Александру 
Дородних, Мусе Джамал-
ханову, Татьяне Жарких, 
Виктору Калмыкову, Пав-
лу Пасечникову, Николаю 
Предбанникову, Розе Уша-
новой, Нине Хитриковой. 
Всего же в списке награж-
денных значатся 23 чело-
века, среди которых Люд-
мила Апушева, Валентина 
Ботикова, Игорь Гаряев, 
Сергей Годин, Ольга Гу-
стомесова, Николай Ко-
валько, Валентина Кули-
нич, Мария Морозова, 
Людмила Михайлова, Ма-
рина Санжиева, Валерий 
Уманжинов, Василий Ци-
янов, Иван Шапошников, 
Александр Михайлов.

От лица всех комму-
нистов Калмыкии Миг-
мир Бембеева и Сергей 
Цымбалов тепло поблаго-
дарили награжденных за 

активную гражданскую 
позицию, за принципи-
альность, проявленную в 
проведении выборов де-
путатов в ГосДуму.

Добавим, что Почетных 
грамот рескома за актив-
ное участие в проведении 
выборов депутатов в Гос-
Думу также были удостое-
ны жители поселка Унгн-
Тёрячи Малодербетовско-
го района Ольга Сержа-
нова и Нямн Манджеев. 
Почетные грамоты наблю-
дателям от КПРФ были 
вручены во время встречи 
с депутатом Народного 
Хурала (Парламента) РК 
Сергеем Цымбаловым, со-
стоявшейся в Унгн-Тёрячи 
22 октября.

*** 
15 октября депутат На-

родного Хурала (Парла-
мента) Республики Калмы-
кия от Компартии Сергей 
Цымбалов в рамках отчета 
о деятельности фракции 
КПРФ в республиканском 
парламенте побывал в по-
селках Эрдниевский и Та-
тал Юстинского района.

Также во встречах при-
няли участие заведующий 
орготделом Калмыцкого 
республиканского отделе-
ния КПРФ Матвей Нуров, 
первый секретарь Юстин-
ского местного отделения 

Компартии Феликс Сан-
гаджиев.

В ходе встреч, состо-
явшихся в местных До-
мах культуры названных 
поселков, Сергей Цым-
балов рассказал сельча-
нам о законотворческой 
деятельности депутатов-
коммунистов, ответил на 
поступившие вопросы, 
касающиеся социально-
экономического развития 
республики, роста тари-
фов за ЖКУ, обеспечения 
качественной питьевой 
водой населенных пун-
ктов Юстинского района.

В завершение встречи 
в поселке Татал заведую-
щий орготделом рескома 
Матвей Нуров вручил 
Марине Хамаевой орден 
ЦК КПРФ “Партийная 
доблесть”. Высокой на-
грады Марина Манджи-
евна была удостоена за 
многолетнюю активную 
партийную работу, за пре-
данность делу партии. 
Марина Манджиева бо-
лее пяти лет возглавляла 
Юстинское МО КПРФ.

Кроме того, первый 
секретарь райкома Фе-
ликс Сангаджиев от лица 

коммунистов Юстинского 
района преподнес житель-
нице Татала Цаган Бадма-
евой памятный подарок за 
активное участие в обще-
ственной жизни поселка. 

Стоит добавить, что 
приятным сюрпризом для 
собравшихся на встречи 
стали мини-концерты, с 
которыми перед ними вы-
ступили артисты народ-
ного песенного ансамбля 
“Булг” из поселка Цаган 
Аман, коммунистки Ма-
рина Хамаева и Светлана 
Когаева.

Глеб ПРОВОДОВ

Круглый стол

«ÍÀÁËÞÄÀÒÅËÜÍÛÉ ÏÎËÊ» 
ÑÊÀÇÀË ÑÂÎÅ ÑËÎÂÎ

Маршруты депутатов

Секретарь рескома партии Мигмир Бембеева вручает 
Почетную грамоту Виктору Калмыкову

..

Николая Нурова жителям 
района, проявившим граж-
данскую сознательность 

активную гражданскую 
позицию, за принципи-
альность, проявленную в 

....

ÏÎ×ÅÒÍÛÅ ÃÐÀÌÎÒÛ –ÏÎ×ÅÒÍÛÅ ÃÐÀÌÎÒÛ –
ÄÎÑÒÎÉÍÛÌÄÎÑÒÎÉÍÛÌ
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Выборы прошли в усло-
виях многослойной ги-
бридной войны против 
России. Натовцы на-
ложили целую серию 

жёстких санкций. Стране нуж-
ны перемены, которые станут 
основой сплочения общества и 
преодоления острых угроз. Но, к 
сожалению, даже в этих услови-
ях власть грубейшим образом 
преступила волеизъявление 
граждан и нарушила их права. 

Власть в России держится на 
двух столпах. Первый – это изо-
щрённая система лжи и манипу-
ляций. Машина подавления воли 
и сознания внушает гражданам, 
что страна успешно движется в 
правильном направлении и аль-
тернативы существующим пра-
вителям нет.

Второй столп системы – пря-
мое насилие. Грубо нарушая 
собственную Конституцию, 
власть развернула наступление 
на неотъемлемые права граждан. 
Используется всё – от кражи го-
лосов на выборах до репрессий 
против всех, кто указывает на 
пороки и язвы существующего 
строя. 

Выборы–2021 стали одними 
из самых грязных в новейшей 
истории. Правящие круги до-
вели манипуляции и насилие до 
предела. Причиной стал страх 
перед народом и нежелание 
держать ответ за свои прова-
лы. За последние годы господ-
ствующий класс окончательно 
противопоставил себя народу. 
Символом цинизма власти ста-
ли массовое вымирание и людо-
едская пенсионная реформа. Это 
совмещается с ростом цен, по-
вышением налогов и усилением 
кредитной кабалы. Восьмой год 
подряд снижаются реальные до-
ходы граждан. Россия неуклон-
но беднеет на фоне баснослов-
ного обогащения олигархов и их 
свиты.

Пандемия подтвердила негод-
ность реформ, протащенных под 
видом оптимизации. На фоне 
эпидемии коронавируса обо-
гащение самых богатых только 
ускорилось. Чудовищный соци-
альный раскол углубился.

Такого рода политика неиз-
бежно подрывала остатки авто-
ритета власти. Традиционные 
инструменты господства правя-
щих кругов стали давать сбой. 
Рейтинг «Единой России» об-
рушился ниже 30%. Замеры 

социологов фиксировали рост 
популярности КПРФ, предло-
жившей народу понятные и аб-
солютно реальные пути выхода 
из кризиса. 

Чтобы не допустить немину-
емого провала, правящие круги 
приняли превентивные меры. 
Под предлогом пандемии она 
узаконила трёхдневное голосо-
вание с невиданным простором 
для подтасовок. Вопреки здраво-
му смыслу, нормой было объяв-
лено «голосование на пеньках». 
Началось внедрение неконтро-
лируемого партиями и кандида-
тами онлайн-голосования.

С предвыборной гонки был 
снят талантливый руководитель 
лучшего хозяйства страны, со-
вхоза имени Ленина, кандидат в 
президенты России в 2018 году 
П.Н. Грудинин. Этим шагом 
ЦИК во главе с Эллой Памфило-
вой и Николаем Булаевым вновь 
доказал свою беспринципность 
и полную зависимость. 

Всю избирательную кампа-
нию власть окрасила в мрачный 
цвет подтасовок. В этом угрюм-
бурчеевском мраке потонули 
и права человека, и принципы 
справедливости, и прозрач-
ность избирательного процесса. 
Власть препятствовала распро-
странению программы КПРФ. 
Спекулируя на пандемии, чи-
новники не давали проводить 
встречи с избирателями. Моно-
польные позиции в медиасфере 
принадлежали «Единой Рос-
сии». Телеканалы на все лады 
превозносили её достижения.

На «Единую Россию» и её 
кандидатов во всю мощь рабо-
тал административный ресурс, 
наводя макияж на поблекшую 
физиономию партии власти. 
Пример подало высшее руко-
водство страны. К списку «Еди-
ной России» были пристёгнуты 
«паровозы» в виде популярных 
министров и множества губер-
наторов, не собиравшихся идти в 
Государственную Думу. Откры-
тым подкупом попахивали еди-
новременные выплаты пенсио-
нерам, военным и работникам 
правоохранительных органов.

Избирательная кампания пре-
вратилась в забег, где «судьи» 
всеми силами препятствовали 
победе самого перспективного 
участника – КПРФ. Возрождена 
отвратительная практика «двой-
ников». Для борьбы с нашими 
товарищами в Марий Эл, Буря-

тии и других регионах выдвига-
лись люди с одинаковыми или 
схожими фамилиями. Наиболь-
ший размах эта грязная практи-
ка приобрела в Москве. Небы-
валого уровня достигло число 
партий-спойлеров. Все они тол-
кались на левом поле и эксплуа-
тировали риторику социальной 
справедливости. Цель всё та же 
– размыть электорат КПРФ, рас-
тащить голоса избирателей на 
пользу «Единой России». 

Кульминацией чёрных техно-
логий стали три дня голосова-
ния. Власть создала электораль-
ное чудовище Франкенштейна, 
слепив старые и новые способы 
подтасовок. Мы вновь увидели 
привычные «карусели» с под-
возом людей, насильственную 
мобилизацию бюджетников, 
вброс бюллетеней и «исправле-
ние» протоколов с итогами го-

лосования. Во многих регионах 
чинили препятствия в работе 
наблюдателей. Дошло до пря-
мых нападений на наших това-
рищей.

Власть выжимала максимум 
из одномандатных округов, объ-
единивших сельские и город-
ские районы, где нередко правят 
откровенные «феодалы». 

В ходе трёхдневки вне из-
бирательных участков «голосо-
вало» 8,6 миллионов человек! 
Это 14,4 процента избирателей, 
принявших участие в выборах 
– исторический рекорд для Рос-
сии. «Чемпионы» выдавали «на 
гора» по 63 секунды посещения 
очередной жертвы выборного 
произвола. За всплеском числа 
«надомников» скрывается нео-
граниченный простор для фаль-
сификаций.

Вместе со «старыми» нару-
шениями отработана система 
новейших манипуляций. Глав-
ным новшеством стала система 
дистанционного электронного 
голосования (ДЭГ). Абсурд-
ность ситуации в том, что даже 

члены ЦИК признают-
ся в непонимании прин-
ципов работы этой системы. 
О её порочности прямо говорят 
независимые специалисты по 
программированию. Но власть 
с нарастающим иезуитством 
насаждает онлайн-голосование. 
Происходит уничтожение даже 
той убогой системы буржуазных 
выборов, которая ещё существу-
ет в России. 

Осуществив анализ избира-
тельного процесса, проведён-
ную партией работу и получен-
ные результаты, Президиум ЦК 
КПРФ пришёл к следующим 
выводам.

Первое. В ходе выборов-2021 
Коммунистическая партия Рос-
сийской Федерации закрепила 
статус главной оппозиционной 
силы. Конструктивная програм-
ма КПРФ «Десять шагов к вла-
сти народа» получила массовую, 
возрастающую и осмысленную 
поддержку. Предложена убеди-
тельная альтернатива курсу ка-
питалистической деградации.

Второе. Результат КПРФ 
значительно выше цифр, огла-
шённых Центризбиркомом под 
диктовку «вертикали власти». 
Коммунисты доказали способ-
ность успешно конкурировать 
с «Единой Россией». Она была 
побеждена там, где нарушения 
закона не вылились в полный 
беспредел, где удалось обеспе-
чить контроль над прозрачно-
стью и честностью избиратель-
ного процесса.

Третье. «Победа» «Единой 
России» обеспечена за счет не-
справедливости буржуазной 
избирательной системы и мас-
совых подтасовок. Среди них 
– неравный доступ к средствам 
информации, административ-
ный ресурс, фальсификации 
при помощи трёхдневного, на-
домного и электронного голо-
сования. Без этого моральное 
падение партии власти вело её к 
политическому краху.

Четвёртое. Выборы показа-
ли, что правящий класс России 
удерживает своё господство 
благодаря лжи и насилию. Инте-
ресы буржуазии и большинства 
граждан не просто не совпадают. 
Они находятся в остром и всё 
возрастающем конфликте. Даль-
нейшее развитие по либерально-
капиталистическому пути грозит 
стране и обществу катастрофой.

Пятое. Силой, способной 
спасти страну, являются тру-
довые массы во главе с Ком-
партией и её союзниками. Рост 
массовой поддержки требует от 
Центрального Комитета и всех 

отделений КПРФ 
наращивания ак-
тивных действий 
в интересах трудя-

щихся. Необходимо рас-
ширение агитации за народов-
ластие и социализм, усиление 
протестной борьбы, деятельное 
использование парламентской 
трибуны, укрепление связи с 
рабочим движением, профсою-
зами и молодёжью.

Шестое. Фракция КПРФ в 
Государственной Думе вось-
мого созыва безотлагательно 
приступит к исполнению пред-
выборной программы левопа-
триотических сил. Уже в бли-
жайшее время будут внесены 
законодательные инициативы, 
позволяющие:
 отрегулировать цены;
 отменить пенсионную рефор-
му;
 принять программу «Образо-
вание для всех»;
 увеличить прожиточный ми-
нимум и минимальный размер 
оплаты труда до 25 тысяч ру-
блей в месяц;
 ограничить плату за ЖКХ 10 
процентами дохода семьи;
 возвратить в собственность 
народа природные ресурсы и 
стратегические отрасли эконо-
мики.

Седьмое. Характер завершив-
шейся избирательной кампании 
свидетельствует об идеологи-
ческом крахе антикоммунизма 
в России на современном этапе. 
Общество всё отчётливее осо-

знаёт, что для спасения из омута 
кризиса и деградации стране не-
обходим левый поворот. Решить 
задачи социалистического раз-
вития способна только КПРФ и 
наши союзники.

Выборы-2021 стали вре-
менем прозрения народных 
масс. Сделав принципиаль-
ный идейный выбор, мил-
лионы граждан обеспечили 
морально-политическую по-
беду левых и подлинно патри-
отических идей в России. Эти 
события способны стать важ-
нейшим шагом к социалисти-
ческому возрождению нашей 
страны. Выражая интересы 
трудящегося большинства, 
КПРФ подтвердила: партия 
трудового народа готова взять 
на себя ответственность за 
вывод страны из кризиса, за 
будущее нашей любимой Ро-
дины.

ГеннадийЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ

(Публикуется 
с сокращениями) 

Заявление Президиума ЦК КПРФ

В России завершились 
очередные выборы. 

Миллионы людей пришли 
на избирательные 

участки проголосовать 
за достойное будущее 

своей страны. Искренне 
благодарим всех, кто 

проявил характер, волю 
и ответственность, 

поддержал КПРФ и нашу 
программу созидательных 

перемен.

члены ЦИК признают-
ся в непонимании прин-
ципов работы этой системы.

отделений КПРФ 
наращивания ак-
тивных действий

В России завершились 
очередные выборы. 
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Íà «Åäèíóþ Ðîññèþ» è åå êàíäèäàòîâ âî âñþ ìîùü ðàáîòàë 
àäìèíèñòðàòèâíûé ðåñóðñ, íàâîäÿ ìàêèÿæ íà ïîáëåêøóþ 
ôèçèîíîìèþ ïàðòèè âëàñòè. Ê ñïèñêó «Åäèíîé Ðîññèè» áûëè 
ïðèñòåãíóòû «ïàðîâîçû» â âèäå ïîïóëÿðíûõ ìèíèñòðîâ è ìíîæåñòâà 
ãóáåðíàòîðîâ, íå ñîáèðàâøèõñÿ èäòè â Ãîñóäàðñòâåííóþ Äóìó. 
Îòêðûòûì ïîäêóïîì ïîïàõèâàëè åäèíîâðåìåííûå âûïëàòû 
ïåíñèîíåðàì, âîåííûì è ðàáîòíèêàì ïðàâîîõðàíèòåëüíûõ îðãàíîâ.
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Уважаемые товарищи!
Разрешите начать доклад со 

слов благодарности. Каждому 
коммунисту, каждому сторонни-
ку, каждому союзнику, вообще 
абсолютно всем, кто работал 
и боролся. Нас объединило и 
объединяет общее понимание 
назревших перемен в интересах 
народа и будущего страны.

Мы вместе провели тяжелую 
и исключительно важную кам-
панию. Впервые за долгое вре-
мя вывели левую повестку в 
самый центр по-настоящему 
широкого общероссийского 
внимания. Стали доминирую-
щей надеждой общества на пре-
кращение монополии партии 
власти. Одержали крупную 
морально-политическую побе-
ду. Именно такие победы про-
кладывают путь к более серьез-
ным успехам.

Компартия заложила фунда-
мент борьбы на нынешних вы-
борах значительно раньше, чем 
был объявлен их старт. Фактиче-
ски мы провели три серьёзных 
предварительных кампании.

Первая кампания: за смену 
правительства в конце 2019 – 
начале 2020 года. Кощунствен-
ная пенсионная реформа была 
последней каплей в его работе, 
а КПРФ возглавляла народный 
протест. Мы заняли и грамот-
ную позицию при назначении 
нового кабинета министров. Не 
спешили с оптимизмом и на-
деждами. Не поддержали при 
голосовании. В итоге оказались 
правы и разделили вместе с 
обществом закономерное разо-
чарование от преемственности 
либерального курса.

Вторая кампания: в защиту 
прав граждан в ходе разразив-
шейся пандемии. Она выявила 
острейшие последствия опти-
мизации системы здравоохра-
нения, всей социальной сферы. 
Наша партия выступила против 
разного рода перегибов в си-
стеме принуждения к изоляции 
и вакцинации. Против укоре-
нения дистанционного образо-
вания. В целом против тоталь-
ного цифрового контроля над 
гражданами.

Третья кампания: вокруг 
новой редакции Конституции. 
Поддержав само намерение со-
вершенствовать Основной за-
кон, мы единственные не согла-
сились ни с тем, как это дела-
лось, ни с тем, что было сделано. 
Наши 15 ключевых поправок, 
затрагивающие коренные инте-
ресы большинства, были отбро-
шены. А реально работающими 
оказались только те нормы, ко-
торые были нацелены на кон-
сервацию позиций власти. 

Мы выходили на эти выборы 
как политическая сила, которая 
по каждому вопросу занимала 

последовательную и принци-
пиальную позицию. Мы шли 
на выборы как единственная 
политическая сила, имеющая 
полноценную комплексную 
альтернативную программу. 

Мы сумели стать объеди-
няющим центром для несколь-
ких десятков общественных 
организаций. Сплотили во-
круг КПРФ настоящий лево-
патриотический союз. Мы 
чувствовали небывалую соли-
дарность народа с нами, ощу-
тимый перелом в обществен-
ном сознании. Это чрезвычайно 
важно.

Что касается результатов 
официальных, то согласно дан-
ным ЦИК, на выборах прого-
лосовало около 56,5 млн. чело-
век. «Единая Россия» получила 
49,8%, чуть больше 28 млн. 
голосов. По сравнению с 2016 
годом партия власти потеряла 
и в процентах, и в голосах, но 
за счет одномандатников сно-
ва получила конституционное 
большинство.

Наша партия набрала 
18,93% и почти 11 млн. голо-
сов. ЛДПР и «Справедливая 
Россия» почти одинаково: около 
7,5% и чуть больше 4 млн. голо-
сов каждая. При этом у партии 
Жириновского, которая сделала 
ставку на оголтелый антиком-
мунизм, катастрофический про-
вал на фоне прошлых выборов. 
Прошел в Госдуму и новый по-
литический проект власти «Но-
вые люди». Они получили 5,3% 
и чуть меньше 3 млн. голосов. 
Остальные 9 партий вместе взя-
тые набрали меньше 9%.

Как мы видим, даже при 
официальном раскладе мы не 
просто заняли второе место, а 
качественно оторвались от всех 
остальных. Такого «зазора» в 
последние 20 лет вообще не 
было. Относительно федераль-
ных выборов 2016 года наш 
процент вырос на 5,6. Наша 
фракция увеличилась на 15 
депутатов. Наша поддержка 
выросла на 3 млн. 640 тысяч 
человек. Мы завоевали 57 ман-
датов, в том числе 9 – в одно-
мандатных округах.

Это в любом случае – луч-
ший результат в нынешнем 
веке в условиях смешанной 
системы выборов. Более того, 
он даже лучше итогов федераль-
ных выборов 2007 года, когда 
выборы были только по партий-
ным спискам. Важнейший по-
казатель нашей устойчивости 
в труднейших условиях! Ведь 
нужно помнить, что мы боро-
лись не просто с партией вла-
сти, а с огромной администра-
тивной гидрой.

Выделим механизмы, кото-
рые использовались для искаже-
ния соотношения сил. 

Первое. Выборы опять про-
водились по новой системе. Ни 
одни выборы не обходятся без 
выгодной власти смены пра-
вил. Теперь голосование было 
трехдневным. Грубо нарушал-
ся принцип непрерывности 
голосования. Перерыв на две 
ночи, на целых 24 часа, страшно 
осложнял работу наблюдателей, 
создавал возможности для ма-
нипуляций с бюллетенями. Кро-
ме того, голосование в будний 
день, в пятницу, – позволило 
жестко контролировать волеизъ-
явление всех зависимых от госу-
дарства категорий работников. 
Мы хорошо видели эти угрю-
мые толпы, которые приходили 
к участкам одновременно и вы-
стаивались в очереди.

Второе. Просто невероятным 
образом вырос процент голосо-
вания вне участков в виде «на-

домного голосования». На ны-
нешних выборах подобным об-
разом были учтены голоса 14,4% 
проголосовавших, это более 8 
млн. человек. И все это на фоне 
июльского заявления Председа-
теля ЦИК РФ Э.А. Памфиловой, 
что число голосующих на дому 
не должно «зашкаливать».

Третье. Самое скандальное 
и опасное новшество: дистан-
ционное электронное голосова-
ние. В столице была самая боль-
шая доля такого голосования: 
50%. Именно здесь полностью 
подтвердились все опасения.

Без учета дистанционного 
голосования на «живых участ-
ках» КПРФ обыграла партию 
власти по спискам 29,6% на 
29,4% и выиграла 6 из 15 од-
номандатных округов. Однако 
в электронной системе после 
огромной многочасовой паузы 

по спискам у КПРФ оказыва-
лось чуть больше 15% голосов, а 
представители правящей партии 
побеждали во всех округах! Не 
бывает таких кульбитов. КПРФ 
совершенно однозначно не 
признает итоги электронного 
голосования в Москве.

Четвертое. Естественно, 
явка. Вопреки всем законам нау-
ки опять работало противоесте-
ственное «правило»: с ростом 
явки растет процент только за 
партию власти, а у других ре-
зультат снижается. Отметим, 
что в 12-ти субъектах, где явка 
была меньше 40%, «Единая 
Россия» получила от 29 до 
38% голосов. А в 16-ти регио-
нах, где официальная явка выше 
65%, – от 61 до 95%! 

 Во всех регионах есть свои 
особые претензии, в том чис-
ле по старым технологиям: 

вбросам, подвозам непонятных 
людей, манипуляциям с сейф-
пакетами, химией в протоколах. 
Но как зоны тотальной фаль-
сификации по совокупности 
разных причин в заявлении 
Президиума ЦК мы выделили 
Ингушетию, Северную Осетию, 
Тыву, Брянскую, Кемеровскую, 
Ростовскую, Тюменскую обла-
сти и Крым.

Пятое. Так называемые 
«спойлеры», смысл участия ко-
торых остается прежним: об-
корнать нас с разных сторон. 
Ветераны этой «профессии» – 
«Коммунисты России» и «Пар-
тия пенсионеров» – работали в 
возрастной нише. Кроме того, 
были созданы два новых проек-
та: «Новые люди» и «Российская 
партия за свободу и справедли-
вость». Их цель была снизить 
потенциал мобилизации вокруг 

КПРФ общедемократического 
протеста.

В ходе дебатов мы хорошо 
видели, что эти партии говори-
ли не о своих программах, не 
о проблемах страны, а били по 
КПРФ. 

Еще одна старая болезнь, 
очевидное зло - использование 
двойников.

Шестое: недопуск неугод-
ных кандидатов. В нашем слу-
чае речь идет не просто о каком-
то кандидате, а о Павле Нико-
лаевиче Грудинине, за которого 
в 2018 году голосовали миллио-
ны избирателей как за кандида-
та в Президенты, который был 
утвержден делегатами нашего 
Съезда в первую тройку.

Задолго до начала кампании 
был лишен права баллотиро-
ваться и Николай Николаевич 
Платошкин. 

Седьмое: введение избира-
телей в заблуждение. Сначала 
партия власти поставила во главе 
списка авторитетных министров 
Сергея Шойгу и Сергея Лавро-
ва. А затем они сдали мандаты. 
Из 126 человек, избранных от 
«Единой России» по списку, 
мандаты сдали 82. Почти две 
трети! Ну как это можно считать 
нормальным?

Восьмое: агитационное до-
минирование. Подсчитано, что 
более 60% эфирного времени 
было посвящено партии власти 
в новостных выпусках. В оче-
редной раз информирование 
было смешано с агитацией. Хотя 
в законе остается ясный запрет 
на предпочтение тому или ино-
му избирательному объедине-
нию на ТВ с государственным 
участием.

(Окончание на 6-й стр.)
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Отдельная тема: контрпро-
паганда против КПРФ. Если 
раньше она строилась преимуще-
ственно с помощью антисовет-
ских мифов, то теперь появился 
новый формат: подделка ре-
альности. Активно для разгона 
фейковых волн использовались 
телеграмм-каналы. Наемники 
партии власти построили на этих 
выборах целую фабрику фейков. 
От страха, что КПРФ набирает 
популярность, технологи партии 
власти разразились каким-то по-
литическим поносом.

Центральный штаб КПРФ 
по выборам и оперативный 
штаб под руководством Юрия 
Афонина были сосредоточены 
на пропаганде нашей програм-
мы и поддержке региональных 
штабов. Координация шла в 
ежедневном режиме под посто-
янным контролем лидера партии 
и народно-патриотических сил 
Геннадия Андреевича Зюга-
нова, который и собственным 
примером показывал, что рабо-
та не должна прекращаться ни 
на день.

Обстоятельный вклад в то, 
чтобы партия была оснащена 
и вооружена сильными про-
граммными положениями, 
сделали Владимир Кашин, 
Николай Арефьев, Николай 
Коломейцев. 

Наша деятельность была 
всеохватывающей и много-
гранной. Пропагандистская 
деятельность потребовала 
больших усилий от Дмитрия 
Новикова, Бориса Комоцкого, 
Станислава Аниховского. От-
делом ЦК КПРФ по агитации и 
пропаганде были подготовлены 
макеты баннеров и листовок 
по конкретным пунктам нашей 
программы, 14 видеороликов и 
14 аудиороликов с нашим слога-
ном «За СССР – за Сильную, 
Справедливую, Социалисти-
ческую Родину!», с обраще-
ниями лидера партии, а также 
посвященные нашему видению 
образа будущего. 

С апреля по сентябрь регу-
лярно выходили спецвыпуски 
газеты «Правда», активно ра-
ботал канал «Красная линия». 
В том, что мы не просели под 
грудой технологий власти, боль-
шая заслуга наших региональ-
ных отделений. 

Если смотреть цифры, то 
мы теперь говорим не только 
о лучших процентах, но и о по-
бедах! Их четыре: в Марий Эл 
(36%), в Якутии (35%), в Ненец-
ком автономном округе (32%), 
в Хабаровском крае (26,5%). 
Больше 30% у нас также в Улья-
новской области (33%), Омской 
области (31%), Алтайском крае 
(30,5%), Республике Алтай 
(30%), почти 30% в Хакасии. 

Еще 14 регионов идут в диапазо-
не от 25% до 30%. В 24 регионах 
у нас от 20% до 25%.

Самый большой прирост 
голосов по сравнению с выбо-
рами 2016 года у нас в Москве 
(более 506 тыс.), Московской об-
ласти (233 тыс.), Краснодарском 
крае (180 тыс.), Свердловской 
области (175 тыс.), Республике 
Татарстан (131 тыс.), Санкт-
Петербурге (122 тыс.) и Ростов-
ской области (121 тыс.).

Убыль голосов только в 5-ти 
регионах: в Ингушетии, Тю-
менской области, Кабардино-
Балкарии, Северной Осетии и 
Башкирии.

В ряде регионов у нас есть 
системные победы, тоталь-
ные. Где и хороший результат, 
и успехи в одномандатных 
округах.

Например, в Омской области 
не только 31%, но и две победы в 
округах (Олег Смолин и Андрей 
Алехин). В Самарской области 
23%, она в десятке регионов по 
абсолютной поддержке, плюс 
две победы в округах (Леонид 
Калашников и Михаил Матве-
ев). В Коми набрали почти 27%, 
отставая от «Единой России» 
лишь на 2,5%, да еще и выигра-
ли округ (Олег Михайлов).

Отличные результаты в Ма-
рий Эл (36%), Якутии (35%), 
Алтайском крае (30,5%) и Ир-
кутской области (27,8%) допол-
нили победы в округах Сергея 
Казанкова, Петра Аммосова, 
Марии Прусаковой и Михаила 
Щапова. Все эти регионы – тер-
ритории перехваченной инициа-
тивы у партии власти.

Этот перехват инициативы 
сегодня является тенденцией. 
Она более видна на региональ-
ных выборах, которым адми-
нистраторы выборов уделяли 
чуть меньше внимания.

У нас было 39 таких кампа-
ний с очень широкой географи-
ей. Если сравнивать их с резуль-
татами единого дня голосования 
2016 года, есть интересные вы-
воды. Всего по этим регионам у 
нас было 158 мандатов, 150 по 
спискам и 8 по округам. Теперь 
стало 254, из которых 177 по 
спискам и 77 избраны по окру-
гам. Прирост составил 96 ман-
датов! 

Большие фракции сформиру-
ются в Алтайском крае – 24 ман-
дата из 68, в Липецкой области 
– 15 мандатов из 42, в Примор-
ском крае – 14 мандатов из 40, в 
Оренбургской области – 12 ман-
датов из 47, в Пермском крае – 
11 мандатов из 60, в Орловской 
области – 11 мандатов из 50, в 
Самарской области – 10 манда-
тов из 50, в Омской области – 10 
мандатов из 44, в Свердловской 
области – 9 мандатов из 50. 

По всем 39-ти субъектам мы 
существенно добавили и в коли-
честве избирателей, проголосо-

вавших за КПРФ: плюс 1 млн. 
120 тыс. (на 32%!).

Уважаемые товарищи!
Сегодня мы находимся в 

уникальном моменте. Мы ак-
кумулировали и мобилизовали 
большую народную энергию. 
Нам оказано доверие, на нас воз-
ложены надежды. Нужно очень 
внимательно отнестись к тому, 
чтобы не растерять этого, а раз-
вить. Занять статичное положе-
ние сегодня невозможно: или 
вперед, или будет откат назад. 
Назовем актуальные задачи для 
движения вперед.

Первое. Укрепление един-
ства и дисциплины. Наши оп-
поненты видят, что поддержка 
КПРФ растет. В связи с этим 
даже после окончания выбо-
ров пропагандистские ресурсы 
власти в ежедневном режиме 
крутят тему раскола. Сейчас мы 
должны еще больше сплотить-
ся под этим неприятным нати-
ском. 

Второе. Разъяснительная ра-
бота среди союзников. Сюда 
тоже пытаются вбить клин. И 
если в партии у нас иммунитет 
хороший, то с союзниками чуть 
сложнее. Первый тест мы прош-
ли непросто. Даже те ресурсы, 
которые сопереживали КПРФ на 

выборах, стали ретранслировать, 
что, дескать, Зюганов не сказал 
Президенту про электронное го-
лосование, что КПРФ всем до-
вольна, что есть активные люди 
в партии, которые могли бы и 
одно, и другое, а руководство 
партии не дает. Всю эту чепуху 
нужно выкидывать из повестки 
левых сил и чётко расставлять 
точки над «и».

Председатель партии абсо-
лютно всё сказал Президенту, и 
нам вряд ли стоит учить его, в 
какой форме это делать. По теле-
видению эфир шел с отстава-
нием от реальной беседы. Туда 
вообще ничего бы не попало, 
будь это сказано как-то иначе. 
Всех наших союзников мы це-
ним. Очень содержательно вме-
сте провели 13 октября Совет 
Лево-патриотических сил. На-
мерены не только сохранять наш 
блок, но и укреплять его. Это не 
какая-то технология, это консо-
лидация ради страны.

КПРФ заинтересована в том, 
чтобы все «красные» ресурсы 
и каналы в интернете, все раз-
розненные активисты и дальше 

взаимодействовали с партией. 
И в центре, и на региональном 
уровне нам всем нужно искать 
для этого формы и поводы. Вы-
таскивать идейных, смелых, 
интересных людей с обочины 
борьбы. Мы же хорошо сейчас 
почувствовали, какая это мощ-
ная машина, когда все дей-
ствуют заодно.

Некоторые предъявляют за-
скорузлую претензию, что 
КПРФ – «часть системы». Да-
вайте договоримся о терминах. 
Если система – это страна, то да, 
мы часть страны, мы патриоты 
нашей Родины. В дело защиты 
национальных интересов России 
мы вносим свой вклад. Если си-
стема политическая, то конечно, 
мы находимся внутри политиче-
ского процесса.

Что же тогда находится за 
рамками слова «система»? Если 
подполье, то, очевидно, мы не 
работаем в подполье. КПРФ 
парламентская партия, которая 
соблюдает законодательство и 
ведет борьбу в его рамках. Дей-
ствуя так, а не как-то иначе, мы 
почти 30 лет уверенно удержи-
ваем статус второй политиче-
ской силы в стране, позволяя 
звучать нашим идеям, воспиты-
вая новое поколение борцов за 

справедливость, добиваясь кон-
кретных решений, наращивая 
авторитет. 

Именно то, что мы стоим 
ногами на земле и занимаемся 
реальной политикой, позволяет 
нам оставаться впереди. Можно 
сказать, что мы находимся «вну-
три системы», но мы боремся за 
курс, который меняет саму эту 
систему на другую. При этом 
сочетаем парламентские и не-
парламентские формы работы – 
трезво оценивая обстановку, ког-
да и что уместно и эффективно.

Третье. Укрепление партий-
ных структур. Выборы – всегда 
хорошая возможность прове-
рить, что работает, а что не ра-
ботает. Чем лучше развивается 
отделение, тем лучше динами-
ка результатов. 

В каждом партийном отде-
лении нужно провести тща-
тельный анализ, что следует 
совершенствовать для буду-
щей борьбы. Становятся ещё 
более приоритетными задачи 
наращивания численности и 
организационного укрепления 
наших партийных отделений, 

реализации масштабных про-
грамм по подготовке наблюда-
телей.

Особенно внимательно нужно 
отнестись к этому в тех регио-
нах, где состоятся выборы в 
2022 году. Страна будет следить: 
продолжится развитие тенден-
ций нынешней кампании или 
нет. Помогут и юбилейные даты, 
которые красной нитью пройдут 
через 2022 год: 100-летие об-
разования Советского Союза и 
Всесоюзной пионерии. 

Четвертое: удерживать 
свою повестку. Для укрепления 
завоеванных позиций мы долж-
ны без промедления включать-
ся во все дискуссии по острым 
социально-экономическим во-
просам. Страна входит в новую 
кризисную фазу. Инфляция 
ставит рекорды, рост ее годово-
го уровня к концу октября про-
гнозируется уже на уровне 7,5%. 
Цены летят вверх практически 
на все. При этом внесенный в 
парламент бюджет на будущий 
год предусматривает сокра-
щение расходов по многим 
ключевым социальным и эко-
номическим статьям. Нужно 
конструктивно и содержательно 
вступать в полемику, доказывать 
свою правоту. 

Ответственные задачи на 
фронте реализации программы 
КПРФ в том числе у нашей об-
новленной фракции в Государ-
ственной Думе. 

Пятое. Борьба за честные 
выборы. Важнейшая часть: до-
вести до логического конца все 
случаи беззакония и произвола. 

Мы хотим видеть Россию силь-
ной, влиятельной, с народом, кото-
рый гордится не только историей и 
мощью своей державы, но и тем, 
как он живет. Когда мы с вами 
боремся за укрепление поддерж-
ки КПРФ на выборах, мы боремся 
не только за проценты и мандаты. 
Мы боремся за возможность рабо-
тать ради этих целей, за высокие 
идеалы справедливости, кото-
рые для нас неразрывны с чув-
ством патриотизма.

Избирательная кампания 2021 
года закончилась, но уже нача-
лась другая: за оправдание до-
верия тех, кто надеется на нас. 
Мы должны сделать все, что 
можем, чтобы быть достойны-
ми их надежд!

(Публикуется 
с сокращениями)

ÎÁ ÈÒÎÃÀÕ ÈÇÁÈÐÀÒÅËÜÍÎÉ 
ÊÀÌÏÀÍÈÈ 2021 ÃÎÄÀ È ÇÀÄÀ×ÀÕ 
ÏÀÐÒÈÈ ÏÎ ÓÊÐÅÏËÅÍÈÞ 
ÇÀÂÎÅÂÀÍÍÛÕ ÏÎÇÈÖÈÉ

Â ðÿäå ðåãèîíîâ ó íàñ åñòü ñèñòåìíûå ïîáåäû, òîòàëüíûå. Ãäå è 
õîðîøèé ðåçóëüòàò, è óñïåõè â îäíîìàíäàòíûõ îêðóãàõ.
Íàïðèìåð, â Îìñêîé îáëàñòè íå òîëüêî 31%, íî è äâå ïîáåäû â 
îêðóãàõ (Îëåã Ñìîëèí è Àíäðåé Àëåõèí). Â Ñàìàðñêîé îáëàñòè 23%, 
îíà â äåñÿòêå ðåãèîíîâ ïî àáñîëþòíîé ïîääåðæêå, ïëþñ äâå ïîáåäû 
â îêðóãàõ (Ëåîíèä Êàëàøíèêîâ è Ìèõàèë Ìàòâååâ). Â Êîìè íàáðàëè 
ïî÷òè 27%, îòñòàâàÿ îò «Åäèíîé Ðîññèè» ëèøü íà 2,5%, äà åùå è 
âûèãðàëè îêðóã (Îëåã Ìèõàéëîâ).
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Грани сотрудничества

19октября в 
офисе Кал-
мыцкого ре-
спубликанско-

го отделения ПП КПРФ 
благодарственное письмо 
за подписью председателя 
РО ВОС Людмилы Эрен-
ценовой вручила первому 
секретарю рескома Нико-
лаю Нурову ее замести-
тель Лидия Орусова. В 
письме руководитель РО 
ВОС поблагодарила ком-
мунистов республики в 
лице Николая Нурова за 
оказываемую финансовую 
поддержку организации и 
выразила надежду на даль-
нейшее сотрудничество в 
деле реабилитации инва-
лидов по зрению.

Реском оказал финансо-
вую поддержку и для орга-
низации состоявшегося 21 
октября в городе Элисте, 
в культурном центре “Ро-

дина”, торжественного ме-
роприятия, посвященного 
90-летию Калмыцкой РО 
ВОС. 

В числе награжденных 
Почетными грамотами 
Центрального правления 
ВОС в ходе мероприятия 
активистов организации 
– коммунистка, ветеран 
партии Светлана Алексан-
дровна Когаева из поселка 
Цаган Аман Юстинского 
района Калмыкии. Почет-
ной грамоты руководства 
ВОС Светлана Алексан-
дровна была удостоена за 
активное участие в обще-
ственной работе и вклад в 
решение проблем, связан-
ных с социальной защи-
той инвалидов по зрению. 
В свою очередь Светлана 
Александровна, которая 
является членом народ-
ного песенного ансамбля 
“Булг”, тепло поздравила 

участников мероприятия с 
юбилейной датой РО ВОС 
и исполнила песни на кал-
мыцком и русском языках.

Надо отметить и то, что 
на прошедшем в октябре 
в Элисте, в Республикан-
ском центре спортивной 
подготовки сборных ко-
манд, традиционном чем-
пионате по шахматам и 
шашкам среди спортсме-
нов с нарушением зрения 
принял участие комму-
нист, ветеран партии Го-
родовиковского местного 
отделения КПРФ Михаил 
Антонович Веселкин. 88-
летний Михаил Антоно-
вич стал самым старшим 
среди участников чемпио-
ната, который собрал 20 
слабовидящих жителей из 
столицы и районов респу-
блики.

Светлана Александров-
на и Михаил Антонович 

также принимают актив-
ное участие в деятельно-
сти местных отделений 
КПРФ, показывая пример 
бескорыстного служения 
делу партии. 

Остается добавить, что 
в рядах отметившей свое 
90-летие в июне этого года 

Калмыцкой республикан-
ской организации ВОС на 
сегодняшний день насчи-
тывается более 500 людей 
с ограниченными возмож-
ностями здоровья по зре-
нию. В республике работа-
ют четыре местные орга-
низации: Элистинская, Го-

родовиковская, Лаганская, 
Малодербетовская МО 
ВОС. Члены организации 
занимаются общественной 
работой, уделяют время 
различным хобби, участву-
ют в разнообразных кон-
курсах, выставках. 

Глеб ПРОВОДОВ

Трудовая деятельность – разно-
рабочим в колхозе - началась 
в 1944 году. В 1947 г. окончил 
школу ФЗО № 12 в г. Новоси-

бирске. Затем до выезда в Калмыкию 
в 1957 г. работал на предприятиях 
Новосибирска, окончил школу води-
телей автотранспорта спорта. 

С мая 1957 г., в течение 18 лет, 
работал в автотранспортной конто-
ре Калмыцкого респотребсоюза: на-
чинал с шофера 3 класса и вырос до 
главного инженера автобазы.

С марта 1975 г. по решению Эли-
стинского горкома КПСС более 20 
лет работал директором межобласт-

ной автобазы Главка Черных земель 
и Кизлярских пастбищ.

В.В. Сасыков внес весомый вклад 
в возрождение и развитие авто-
транспорта и сельского хозяйства, 
социально-экономической жизни РК. 
За многолетнюю безупречную работу 
и высокие производственные показа-
тели удостоен государственных на-
град, почетных грамот, материальных 
поощрений. Владимир Владимиро-
вич награжден медалями «За доблест-
ный труд в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.», «За трудовую 
доблесть», «Ветеран труда», По-
четными грамотами ВЦСПС, Пре-

зидиума Верховного Совета КАССР, 
Министерства сельского хозяйства 
республики, межобластной автобазы. 
В 1984 г. Президиум Верховного Со-
вета КАССР присвоил ему почетное 
звание «Заслуженный работник авто-
транспорта- спорта КАССР».

В.В. Сасыков постоянно занимал-
ся общественно-политической ра-
ботой. Он член КПСС с 1964 г., был 
народным депутатом трех созывов 
Элистинского горсовета. За активное 
участие в охране общественного по-
рядка, добросовестное выполнение 
гражданского долга награждался По-
четными грамотами МВД КАССР.

Находясь на заслуженном отдыхе, 
участвовал в работе Элистинского 
горсовета ветеранов труда, горкома 
КПРФ, общественной организации 
«Дети войны».

По жизни и характеру он исклю-
чительно доброжелательный, так-
тичный, открытый, порядочный че-
ловек. У него много друзей по всей 
республике.

У Владимира Владимировича 
большая дружная семья: трое детей, 6 
внуков, 5 правнуков, которые радуют 
его своими успехами в труде и учебе.

Уважаемый Владимир Владими-
рович! Ты прожил сложную жизнь, 
пережил тяжелейшие испытания, ко-
торые достались поколению «Детей 
войны». Но, вместе с тем, ты - счаст-
ливый человек, тебе 90 лет! Как писал 
почти 1000 лет назад выдающийся 
персидский ученый-философ Омар 
Хайям, «То, что Бог нам однажды 
отмерил, друзья, Увеличить нельзя 
и уменьшить нельзя. Постараемся с 
толком истратить наличность, На чу-
жое не зарясь, взаймы не прося». Мы 
желаем тебе, дорогой друг и товарищ, 
счастья и благополучия в дальнейшей 
жизни. Будь здоров, живи долго, ра-
дуй родных, близких и друзей!

Василий ДАВАЕВ
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«ÒÎ, ×ÒÎ ÁÎÃ ÍÀÌ 
ÎÄÍÀÆÄÛ ÎÒÌÅÐÈË»…

Владимир Владимирович Сасыков родился 
9 октября 1931 года на хуторе Денисовка (Богла) 

Зимовниковского района Ростовской области. 
Как и все калмыки, в декабре 1943 года был 
репрессирован по национальному признаку и 

выслан в Сибирь. Попал в Новосибирскую область, 
Убинский район, колхоз «Красная нива». 

Владимир Сасыков и глава КРО "Дети войны" 
Александр Манкуров

ÁËÀÃÎÄÀÐÍÎÑÒÜ ÊÎÌÌÓÍÈÑÒÀÌ 
ÇÀ ÏÎÌÎÙÜ

Заместитель председателя РО ВОС Лидия Орусова 
вручает благодарственное письмо первому секретарю рескома 

партии Николаю Нурову

Калмыцкая республиканская организация Всероссийско-
го общества слепых поблагодарила коммунистов Калмыкии 

за оказываемую постоянную спонсорскую помощь 
в проведении различных мероприятий организации.

Юбилей

Пошла в стоматологическую поликлинику на лече-
ние десен. В регистратуре сказали: нет талонов. Ищи 
через калмдоктор. Или приходи в 4 утра, занимай 
очередь, и в 7.30 тебе дадут талон на лечение десен. 
Врачей таких всего два в республике. И они работают 
по 4 часа в смену. Талонов на калмдокторе нету на 2 
недели вперед по обоим врачам. Все у нас в регионе 
не для людей.

***
Комментарий под постом. Бадма Башанкаев по-

тихоньку становится Мариной Мукабеновой. (Та 
раз в год привозила из Мск принтер, дарила его и 
считала, что выполнила долг депутата перед Калмы-
кией). Какие выводы можно сделать из этого поста 
депутата ГД? Не дай бог заболеть и попасть в систе-
му здравоохранения Калмыкии. Какие лекарства??? 
Бумаги и канцелярки не хватает в больницах!!! И 
это признает врач и депутат ГД. Человеку такого 
уровня заняться бы системной работой, искорене-
нием причин проблемы, организовать работу си-
стемы здравоохранения, бюджетирования, закупок. 
А нееее, такого не слышали, поеду куплю коробку 
бумаги, отвезу и пофоткаюсь. Как же нам "везет" с 
депутатами!

***
В пятницу проходила сдача ГТО! Как было орга-

низовано, просто позор! База МБОУ Калмыцкая этно-
культурная гимназия не входит в место тестирования 
сдачи норм ГТО. Там нет ни тира, ни сектора для ме-
тания. Кто судил тесты? Лица, не прошедшие подго-
товку судей! А все из-за чего? Из-за того, что одному 
руководителю комитета по спорту города Элисты это 
захотелось! А вообще зачем сдавать, когда можно че-
рез них получить золотой знак ГТО!..

***
Здравствуйте, уважаемые жители Республики. Об-

ращаются жители Целинного района, село Троицкое. 
16 мая 2021 года жители пригласили телевидение для 
сюжета о газификации 50 домов по путинской про-
грамме. 13 лет не было газа в этих 50 домах, присут-
ствовали глава РМО Опиев Э.А. работники райгаза, 
энергосервиса, депутат. На камеру пообещали, что к 
отопительному сезону, то есть к 15 октября, будет газ 
в этих 50 домах, но газа по сей день нет. 29 сентября 
приезжало телевидение, на камеру опять же Опиев 
Э.А. пообещал, что будет газ, но сегодня 24 октября, 
и до сих пор нет газа. Почему люди должны жить без 
газа, воды, дорог, освещения - без человеческих усло-
вий...Сколько можно издеваться!

Подготовила Валерия ИВАНОВА

ВКонтакте

ÃËÀÑ ÍÀÐÎÄÀ



8 № 10 (328), 29 октября 2021 года ÊÎÌÌÓÍÈÑÒ ÊÀËÌÛÊÈÈ

Учредитель - Калмыцкое 
республиканское 
отделение ПП КПРФ
Распространяется 

бесплатно

Газета зарегистрирована в 
Управлении Роскомнадзора 
по Республике Калмыкия 

ПИ №ТУ 08-00027 
от 22 декабря 2009 г.

Главный редактор - 
Н.П. Куменова

Дизайн, верстка - 
К.Л. Надбитова 

Тираж - 10 000 экз.

Адрес редакции и издателя:
358000, Республика 
Калмыкия, г. Элиста,
ул. М. Сельгикова, 14а,

тел. 4-05-50; www.kprf08.ru

Подписано в печать: 
по графику - 29.10.2021, в 12.00

фактически - 29.10.2021, 
в 12.00

Номер заказа: 3480/4012 нп 

Отпечатано в ООО
«Полиграфический
комбинат «Царицын»

Индекс: 400131, г. Волгоград,
ул. Коммунистическая, 11

21 октября в 
Подмосковье со-
стоялся VIII пле-
нум ЦК ЛКСМ РФ. 
Пленум рассмо-
трел вопрос «Об 
организационном 
укреплении ЛКСМ 
на современном 
этапе». С докла-
дом перед участ-
никами пленума 
выступила вто-

рой секретарь ЦК 
ЛКСМ Наталья

 Дорохова.

Пленум открыл 
первый секре-
тарь ЦК ЛКСМ 
Владимир Иса-
ков. Лидер Ле-

нинского комсомола отме-
тил, что в связи с эпидеми-
ологической обстановкой 
число участников меро-
приятия было ограничено, 
и часть членов Централь-
ного комитета и первых 
секретарей региональных 
комитетов принимают уча-
стие в пленуме онлайн.

В докладе Натальи До-
роховой было подчёркну-
то, что на текущий мо-
мент Ленинский комсомол 
успешно справляется с 
новыми вызовами, про-
должает наращивать чис-
ленность за счёт приёма 
новых активистов в ряды 
ЛКСМ, сохраняет идейное 
и организационное един-
ство.

Несмотря на слож-
ные условия, в которых 
комсомольская организа-
ция оказалась с началом 
пандемии коронавируса, 
работа центральных ор-
ганов и региональных 
отделений ЛКСМ не пре-
рывалась ни на один день. 
Комсомольцы ежедневно 
поддерживали связь друг 
с другом посредством дис-
танционных технологий, 
собрания и пленумы были 
переведены в онлайн-
формат, а с целью под-
держки уязвимых групп 
населения ЦК ЛКСМ РФ 
принял решение о прове-
дении Всероссийской ак-
ции «Своих не бросаем», 
в ходе которой активисты 
доставляли продукты, ле-
карства, помогали по хо-
зяйству ветеранам войны, 
труда, Вооружённых Сил 
и Коммунистической пар-
тии, детям войны и труже-
никам тыла, многодетным 
и малоимущим семьям.

Наталья Дорохова отме-
тила, что на сегодняшний 
день Ленинский комсомол 
сохраняет статус верного 
соратника и надёжного 
кадрового резерва Комму-
нистической партии Рос-
сийской Федерации. Это 
подтверждается результа-
тами прошедшего в апреле 
XVIII Съезда КПРФ, а так-
же итогами избирательной 
кампании 2021 года. 

По решению Съезда 
в центральные руково-

VIII пленум ЦК ЛКСМ 
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Всероссийская акция комсомола «Своих не 
бросаем» продолжалась на протяжении всего пе-
риода самоизоляции и встретила живой отклик у 
населения, сегодня акция выросла в проект «До-
рогами добра».

На сегодняшний день Ленинский комсомол 
– одна из самых многочисленных молодёжных 
организаций в России. В структуре ЛКСМ РФ 
функционируют 82 региональных отделения. 
Это - десятки местных и сотни первичных ком-
сомольских отделений, охватывающих не только 
крупные города, но и небольшие посёлки, сёла и 
деревни.

ÊÑÒÀÒÈ:

дящие и контрольно-
ревизионные органы 
Компартии вошли свыше 
90 молодых коммуни-
стов, прошедших школу 
современного комсомо-
ла, а приблизительно 1/3 
часть всех выдвинутых 
кандидатов в депутаты 
в этом году составляли 
представители молодё-
жи, подавляющее число 
которых имеет опыт ра-
боты в рядах ЛКСМ РФ. 
В результате десятки ком-
сомольцев были избраны 
депутатами различных 
уровней и теперь будут 
представлять интересы 
российской молодёжи на 
парламентской трибуне.

Второй секретарь ЦК 
ЛКСМ РФ обратила осо-
бое внимание на то, что в 
настоящий момент Ленин-
ский комсомол продолжа-
ет курс на омоложение ка-
дрового состава организа-
ции: за последние годы он 
обновился почти на 80%. 
На смену активистам, пе-
реходящим на ответствен-
ные посты в Коммунисти-

ческой партии на должно-
сти секретарей региональ-
ных и местных комитетов 
приходят ребята 2002-
2003 годов рождения, а 
средний возраст секрета-
рей первичных отделений 

и вовсе стремится к 18 го-
дам. Одновременно с этим 
средний возраст членов 
Центрального Комитета 
составляет 25 лет: в цен-
тральные руководящие и 
контрольно-ревизионные 
органы по итогам прошед-
шего в 2018 году VI Съезда 
ЛКСМ РФ вошли ребята, 
рождённые в конце 90-х – 
начале 2000-х годов. Всё 
это выгодно отличает Ле-
нинский комсомол от мно-
гих «левых» организаций, 
где, несмотря на деклара-
тивную «молодёжность», 
средний возраст актива 
уверенно подбирается к 
предпенсионному.

Также в докладе про-
звучали конкретные пред-

ложения по улучшению 
организационной работы 
Ленинского комсомола. 
Наталья Дорохова указала 
на необходимость даль-
нейшего укрепления свя-
зей между первичными, 
местными и региональ-
ными отделениями ЛКСМ 
РФ, а также строгого со-
блюдения принципов то-
варищества, коллективиз-
ма и комсомольской дис-
циплины всеми членами 
организации, отметила 
значение грамотного ве-
дения документооборота, 
регулярности проведения 
комсомольских собраний, 
уплаты членских взносов.

«Очень многое сделано, 
но очень многое ждёт нас 

впереди. Нарастающий 
кризис мировой капитали-
стической системы откры-
вает перед левыми силами 
новые возможности и даёт 
нам исторический шанс на 
победу. Сумеем ли мы вос-
пользоваться? Сегодня это 
зависит только от нас!», - 
такими словами Наталья 
Дорохова завершила своё 
выступление.

В прениях по докладу 
выступили Михаил Крем-
лёв (Кировская область), 
Егор Михайлов (Санкт-
Петербург), Вячеслав Ма-
каров (Республика Саха 
(Якутия)), Дарья Багина 
(Москва), Тамерлан Чер-
шембеев (Ставропольский 
край), Сергей Царегород-
цев (Республика Марий 
Эл), Евгений Яндуков 
(Самарская область), Ан-
дрей Ахмадулин (Иркут-
ская область), Александр 
Череменов (Севастополь). 
В своих выступлениях то-
варищи делились опытом 
организационной работы, 
рассказывали о результа-
тах участия в избиратель-
ной кампании 2021 года.

В принятом по итогам 
обсуждения Постановле-
нии была отмечена поло-
жительная работа в этом 
направлении ряда отде-
лений ЛКСМ РФ, а также 
обозначены задачи, кото-
рые необходимо решить в 
предстоящий период.

Пленум заслушал во-
прос о задачах ЛКСМ 
РФ по подготовке к 100-
летию Всесоюзной пио-
нерской организации им. 
В.И. Ленина. Информа-
цию по данному вопросу 
доложили секретари ЦК 
ЛКСМ РФ Анна Клочко-
ва и Ярослав Листов. До-
кладчики подчеркнули 
важность предстоящего 
юбилея Ленинской пио-
нерии в контексте идео-
логической, агитационно-
пропагандистской и 
организационной рабо-
ты ЛКСМ РФ, а также 
предложили региональ-
ным отделениям активно 
включиться в разработку 
программы праздничных 
мероприятий. 

Кроме того, была отме-
чена необходимость раз-
вития работы современно-
го пионерского движения, 
в связи с чем поступило 
предложение по обоб-
щению, изучению и рас-
пространению успешного 
опыта организации пионе-
рии в регионах. Обсудив 
данный вопрос, пленум 
Центрального комитета 
принял развёрнутое По-
становление и объявил 
призыв в ряды ЛКСМ РФ, 
посвящённый юбилею пи-
онерской организации.

Также пленум рассмо-
трел организационный во-
прос, на котором принял 
ряд кадровых решений.

По сообщениям 
пресс-службы ЦК 

ЛКСМ 


